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Главное событие

С новосельем политехники! 

Начало нового учебного года для политехников стало вдвойне праздничным – 1

сентября в Волгоградском государственном техническом университете состоялось

открытие нового многоэтажного учебно-лабораторного корпуса. 

Этого события ждали давно и не только в университете, но и в областном центре. 16-этажный

корпус, располагающийся на пересечении проспекта Ленина с улицей Гагарина, строился

более тридцати лет. А сегодня многоэтажный красавец удачно вписался в архитектурную

композицию центральной части Волгограда. Он связан с уже существующими корпусами

волгоградского техуниверситета и академией госслужбы, образуя общее дворовое

пространство с единой системой проездов.

Церемония торжественного открытия была назначена на 10.00. Но еще до ее начала на

площадке перед входом в высотку было уже многолюдно – играл духовой оркестр, собрались

преподаватели, сотрудники, студенты-первокурсники факультетов, которым здесь

предстояло поселиться, подходили представители СМИ.

В назначенное время появились высокие гости в сопровождении руководства ВолгГТУ. Среди

гостей были представители областной и городской власти, проектировщики, архитекторы,

строители, а также ректоры волгоградских вузов. «Сегодня мы вдвойне испытываем радость:

во-первых, День знаний и, во-вторых, осуществилась наша давняя мечта – готов принять

студентов наш новый учебный корпус, в котором 15 тысяч квадратных метров только

полезной площади, где размещаются оснащенные современным оборудованием аудитории, в

т.ч. мультимедийные, на 1188 посадочных мест, спортивные залы, библиотека», – с

гордостью сказал ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Иван Александрович Новаков, открывая

торжественное мероприятие.

Руководитель вуза также отметил, что завершение строительства первой очереди высотного

учебно-лабораторного корпуса стало возможным, благодаря поддержке властных структур, и

прежде всего Министерства образования и науки РФ, администраций области и города,

стараниям строительной компании «Монолитстрой», а также другим причастным к этому

службам. В свою очередь руководители заинтересованных служб в большей степени

отмечали заслугу в этом самого ректора. Так, на завершение строительства высотки

потребовалось 450 млн. рублей, из которых более 70 процентов составили собственные

средства техуниверситета.

Участвовавший в торжественной церемонии открытия высотного корпуса первый зам. главы

администрации Волгоградской области, и.о. губернатора Геннадий Александрович Чуриков

подчеркнул, что Волгоградский технический университет сегодня является одним из

крупнейших научных и образовательных центров Юга России, выпускники которого –

специалисты высочайшей квалификации. А введение в строй нового корпуса, убежден он,

предоставит политехникам еще больше возможностей для новых достижений.
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Геннадий Александрович также поздравил коллектив техуниверситета с новым учебным

годом, пожелал профессорско-преподавательскому составу свершений задуманного и новых

творческих планов, а студентам – успехов в учебе, быть достойными продолжателями

традиций политехников и, как будущим специалистам, – вносить свой вклад в развитие

города, региона.

Прежде чем предоставить слово депутату Госдумы О.В. Жолобову, ректор ВолгГТУ И.А.

Новаков напомнил о предстоящей второй очереди пускового комплекса и выразил надежду,

что органы власти это учтут. На что Олег Владимирович Жолобов заметил, что мечты

сбываются не только у «Газпрома».

От имени студентов выступил первокурсник Данила Пшеничный (кстати, сдавший ЕГЭ на

100 баллов). Поблагодарив прежде всего руководство техуниверситета за предоставленную

возможность обучаться в таком прекрасном корпусе, он заверил собравшихся в том, что

политехники будут достойно учиться и приумножать славу ВолгГТУ.

И вот наступил самый волнительный момент – директор ООО «Монолитстрой» Александр

Викторович Гренц вручил Ивану Александровичу Новакову символический ключ от высотки,

а затем ректор техуниверситета И.А. Новаков, и.о. губернатора Г.А. Чуриков и

студентка-первокурсница Анастасия Павлишевская разрезали красную ленточку. После чего

прозвучала песня «Политех – не политех без Волгограда» в исполнении университетского

ансамбля «Вечерок», в конце которой под аплодисменты собравшихся зажглись

фонтаны-фейерверки. 

Затем для гостей была организована экскурсия по новому корпусу, где они посмотрели

выставку достижений ВолгГТУ, посетили библиотеку, спортивные залы, побывали на

смотровой площадке, расположенной на 14-м этаже, откуда полюбовались городскими

пейзажами и красавицей Волгой.

Наш корр.
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Добро пожаловать!

Вчера – абитуриент,  сегодня – студент

1 сентября на всех факультетах университета прошли собрания первокурсников,

где новоиспеченным политехникам были вручены студенческие билеты, зачетные

книжки и памятки, содержащие всю необходимую информацию о вузе.

Первыми состоялись собрания на двух факультетах. В 8 часов 30 минут в актовом зале

главного корпуса университета собрались первокурсники ХТФ. Открыл торжественное

мероприятие декан факультета Валентин Александрович Навроцкий. Он рассказал

начинающим студентам-химикам об истории университета и факультета, дал несколько

советов, которые помогут сегодняшним студентам стать в недалеком будущем инженерами,

а в назидание поделился известной студенческой мудростью – поступить в политех

достаточно легко, а вот учиться – трудно. Начинающих политехников также напутствовал

проректор по учебной работе Александр Валентинович Навроцкий.

А тем временем в конференц-зале проходило собрание студентов первого курса

автотракторного факультета.

Традиционно перед первокурсниками выступил также декан факультета. Олег Дмитриевич

Косов поведал об истории АТФ – ровеснике вуза, рассказал о династиях, обучавшихся в

стенах политеха, и, кроме того, представил новичкам студенческий актив факультета,

вкратце рассказав об их работе. С поздравлениями и напутственным словом от ректората

выступил проректор по учебной работе Михаил Маркович Матлин.

Чуть позже обладателями студенческих документов стали первокурсники факультета

автомобильного транспорта. Поприветствовать вчерашних абитуриентов пришли проректор

по учебной работе Михаил Маркович Матлин, декан Евгений Александрович Захаров и

заведующие выпускающими кафедрами. Декан ФАТ познакомил ребят с историей

факультета, профессорско-преподавательским составом и представил присутствующих

заведующих кафедрами. От имени ректората М.М. Матлин поздравил вчерашних школьников

с первым Днем знаний, который они встречают вне стен своих школ, и пожелал ребятам

отличной учебы. Первокурсникам также был показан слайд-фильм о жизни ФАТа.

Также в торжественной обстановке, с поздравлениями ребят, напутствиями и теплыми

пожеланиями от деканов и ректората проходили собрания первокурсников на других

факультетах.
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Наши достижения

Поздравляем авторский коллектив преподавателей Волгоградского

государственного технического университета, который стал лауреатом премии

города-героя Волгограда в области науки и техники за 2010 год (за работу

«Разработка наукоемких технологических процессов изготовления сваркой

взрывом композиционных материалов, деталей и узлов для предприятий

нефтехимического машиностроения и электрометаллургии г. Волгограда и других

регионов»). 

Награды удостоены

Лысак Владимир Ильич – доктор технических наук, профессор, первый

проректор-проректор по научной работе, заведующий кафедрой «Оборудование и технология

сварочного производства»;

Кузьмин Сергей Викторович – доктор технических наук, профессор кафедры

«Оборудование и технология сварочного производства»;

Кузьмин Владимир Иванович – кандидат технических наук, доцент кафедры

«Оборудование и технология сварочного производства»;

Долгой Юрий Георгиевич – старший научный сотрудник кафедры «Оборудование и

технология сварочного производства»;

Чугунов Евгений Александрович – кандидат технических наук, доцент кафедры

«Оборудование и технология сварочного производства»;

Пеев Александр Петрович – кандидат технических наук, доцент кафедры «Оборудование и

технология сварочного производства»;

Чувичилов Виктор Анатольевич – кандидат технических наук, доцент кафедры

«Оборудование и технология сварочного производства»;

Хаустов Святослав Викторович – старший преподаватель кафедры «Оборудование и

технология сварочного производства»;

Строков Олег Витальевич – инженер.
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Поздравляем! 

13 сентября –  День программиста 

С 2009 года указом  Президента Российской Федерации Дмитрия Анатольевича

Медведева установлен еще один профессиональный праздник – День программиста.

Его отмечают на 256-й день в году все, чья работа связана с компьютерами или с

разработкой программного обеспечения. 

Практически каждое электронное устройство – от пульта дистанционного управления до

сложных промышленных станков с программным управлением – в свое время прошло через

руки специалистов по программированию. Мы ежечасно сталкиваемся с плодами трудов

того, что сделал программист. Значение этой профессии в повседневной жизни трудно

переоценить. Этот род деятельности становится все более массовым и в то же время

символизирует авангард современного общества.

Поздравляем всех программистов, и в первую очередь специалистов нашего университета, с

профессиональным праздником! Желаем, чтобы ваш программный код был эффективным, а

годы успеха и удачи в профессиональной и личной сферах жизни – длинными!
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Подводим итоги

Юбилейный год  со знаком плюс!

 Накануне Дня знаний прошло традиционное собрание трудового коллектива

Волгоградского государственного технического университета. Открывая его,

ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Иван Александрович Новаков поздравил

политехников с началом нового учебного года и передал поздравления,

поступившие от руководства Минобрнауки РФ, комитета Госдумы по науке и

наукоемким технологиям, ректоров волгоградских вузов.

 

Началось собрание традиционно с торжественной части – руководитель вуза вручил

почетные грамоты и букеты цветов юбилярам: заведующему кафедрой ПАХП

А.Б.?Голованчикову, ведущему инженеру УМО Л.И.Глинской и учебному мастеру кафедры

АТ И.С. Кудрявцеву, кстати, отметившему 80-летие. Иван Александрович также поздравил с

победой и вручил диплом Всероссийской студенческой олимпиады нашему выпускнику,

ныне аспиранту кафедры прикладной математики Анатолию Стяжину.

Начало нового учебного года для нашего вуза ознаменовано важным событием – открытием

первой очереди высотного учебно-лабораторного корпуса. В этом корпусе будут размещаться

кафедры двух факультетов – электроники и вычислительной техники и экономики и

управления, спортивные залы, кроме того, 2-й и 3-й этажи займет библиотека. По словам

ректора, на сегодняшний день практически все работы завершены, устраняются недочеты. И

можно однозначно сказать, что в течение сентября кафедры переедут в новый корпус.

Основным вопросом в повестке дня общего собрания был доклад об итогах работы

коллектива университета в юбилейном для вуза году и задачах на новый 20102011 учебный

год, с которым выступил ректор ВолгГТУ. Как отметил И.А. Новаков, предваряя

выступление, «любое движение вперед возможно только при скрупулезном анализе той

ситуации, в которой находится вуз, тех проблем, которые перед ним стоят, и тех

вопросов, которые будут решаться».
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С докладом «Итоги работы коллектива университета в 2009/2010 учебном году и задачи на

новый 2010/2011 учебный год» выступил на собрании трудового коллектива ректор ВолгГТУ,

чл.-корр. РАН Иван Александрович Новаков 

Позитивные результаты

Прошедший учебный год был для вуза юбилейным. Иван Александрович Новаков напомнил,

что создано коллективом за 80 лет, и добавил: «коллектив в вузе энергичный,

работоспособный, творческий». Подтверждение тому – высокое место ВолгГТУ в рейтинге

технических и технологических вузов. Среди 160 вузов наш университет (без филиалов) – на

25-й строчке, а с филиалами – на 39-й.

Из стен университета в этом году вышли 175 магистров, 1557 специалистов и 1310

бакалавров. Это, подчеркнул ректор, достаточно большая армия творческих людей. Если

педагогическому коллективу удается привить студентам навыки созидания, то к концу

своего обучения в университете в идеале каждый выпускник должен создать свой материал,

свою конструкцию, свой механизм, описать его. И положительная динамика налицо: в 2004

году на 80 магистров приходилось 47 публикаций, а в 2010-м на 175 выпускников

магистратуры – 691 публикация, из которых 140 в центральной печати.

Очень заметно выросла публикационная активность преподавателей, аспирантов,

докторантов. Так, по Российскому индексу научного цитирования показатель ВолгГТУ близок

к показателям некоторых национальных исследовательских университетов, но несколько

ниже по базе данных Scopus. Scopus – это электронная база мировых журналов, в которую

входят 152 российских журнала, в основном академических. «И в этой части нам необходимо

больше работать», – подытожил ректор.

В целом же по показателям научной активности в этом году университет выглядит

достаточно достойно. Значительных успехов достигли ученые ВолгГТУ и в получении

патентов – почти 40% полученных в Волгоградской области охранных документов на

интеллектуальную собственность приходится на долю технического университета! Что

касается фундаментальных исследований, из года в год увеличивается количество грантов,

получаемых университетом и филиалами. Например, в 2000 году грантов РФФИ было 5, а в

прошлом году – 18. Можно говорить и о том, что растет количество финансируемых НИР по

линии как федерального бюджета, так и областного. В прошлом году объем выполняемых

научно-исследовательских работ в волгоградском техуниверситете составил порядка 200

млн. руб., а в 2010 году прогнозируется 220,9 млн. руб.

Несомненно, подчеркнул И.А. Новаков, позитивные результаты научной работы позволяют

нам повышать квалификацию профессорско-преподавательского состава, растет количество

кандидатов наук, количество молодежи, работающей у нас, не уменьшается.

Из года в год все большую значимость приобретает информационное обеспечение учебного и

научного процессов. За прошлый год в 3,7 раза увеличилось потребление трафика, даже за 6

месяцев этого года мы достигли трафика прошлого года. Вместе с тем таких кафедр, у

которых объем потребления свыше 20000 мегабит, все-таки не так много.

Подводя итоги по этому разделу своего доклада, ректор ВолгГТУ отметил, что в плане

подготовки специалистов следующий год будет более беспокойным, потому что, получив

новые стандарты бакалавриата, их придется адаптировать к нашим реалиям, исходя из

изменений рынка труда.

Кроме того, необходимо расширять научные контакты. Ежегодно увеличивается количество

стажировок, и, конечно же, администрация вуза оказывает необходимое содействие.
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О демографической ситуации и ЕГЭ

В последнее время стабилизировалось количество государственных вузов, в то же время

несколько уменьшилось количество филиалов негосударственных вузов. Демографическая

ситуация такова: резко сократился контингент студентов. Сейчас мы находимся в

демографической яме: если в 2005 году в Волгоградской области было 25741 выпускников

11-х классов, то в этом году – 11949, в следующем году будет чуть больше – 12142, но не

стоит забывать, что значительная часть выпускников продолжит свое обучение в колледжах

и техникумах. И в ближайшие несколько лет ситуация, к сожалению, кардинально не

изменится.

В этом году 51,5% выпускников школ Волгограда и области сдавали ЕГЭ по обществознанию,

а это значит, они поступали на экономику, юриспруденцию, психологию и т.д. Химию

выбрали лишь 10% выпускников, физику – 22,1%. Сегодня, к сожалению, стали немодными

специальности: металлургия, тракторостроение, ракетная техника. Большинство лучших

абитуриентов поступают на экономические, гуманитарные специальности.

Высшие учебные заведения региона предполагают зачислить в этом году 24000

абитуриентов – выпускников школ, колледжей, ПТУ. При этом госзаказ несколько

уменьшается, в том числе и в техническом университете. Если в прошлом году на 1 курс по

очной форме обучения у нас было принято 1228 человек, то в этом году – 1152. Сокращение

происходит за счет экономических специальностей. Вызывает сожаление и то, что бизнес

практически не проявляет интерес к подготовке специалистов. К примеру, в нашем вузе

лишь в 2008 году был зачислен 1 человек по контракту с юридическим лицом.

Сама себя изживает вечерняя форма обучения, так как работодатель не желает, чтобы его

работник занимался 4 раза в неделю. В то же время растет спрос на заочную форму

обучения, потому что работодатель хочет, чтобы специалист повышал свою квалификацию. В

этом году у нас снизится количество слушателей на первом курсе второго высшего

образования. А ведь второе высшее – это дополнительная услуга, которая может помочь

сохранить педагогический штат.

Как проинформировал собравшихся И.А. Новаков, на апрель месяц этого года в расчете на

имеющийся контингент студентов надо было сократить 78 человек, в конечном итоге путем

оптимизации штат был уменьшен на 20 человек. Ректор подчеркнул, что главное желание

ректората – сохранить работающий коллектив.

О финансовой ситуации

Что касается финансирования основной деятельности университета по линии федерального

бюджета, по сравнению с прошлым годом оно снизилось на 5%. Как следствие уменьшения

количества контрактников снизилось поступление внебюджетных средств – если в прошлом

году по головному вузу внебюджетных средств было более 167 миллионов рублей, то в этом

году – их 163 миллиона рублей. Сложнее ситуация в наших филиалах – ВНТК и ВПИ, где

финансовые поступления снизились по сравнению с прошлым годом на 14,3% и 3,1%

соответственно. Конечно, это не могло не отразиться на выделении средств на закупки

оборудования, ремонт и капитальные вложения.

И об оплате труда: средняя заработная плата по головному вузу составляет 16 221 рубль, в то

время, как по области – 14 904 рубля. Оба этих показателя несколько выше, чем в прошлом

году.

Доклад дан в изложении с некоторыми сокращениями.
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Предваряя событие 

Ведущие ученые  и инженеры – за одним

столом

14-16 сентября 2010 года на базе Волгоградского государственного технического

университета состоится V международная научная конференция «Новые

перспективные материалы и технологии их получения – 2010» (НПМ-2010).

В работе конференции, ставящей своей целью стимулировать контакты между

специалистами в области наноматериалов и технологий, слоистых композиционных

материалов, порошковой металлургии и других отраслях материаловедения, примут участие

ведущие ученые и инженеры России и других стран.

В рамках конференции планируется работа следующих секций: «Наноматериалы и

технологии»; «Слоистые композиционные материалы»; «Порошковая металлургия».

Конференция организована при информационной и финансовой поддержке Российского

фонда фундаментальных исследований (РФФИ), Министерства образования и науки

Российской Федерации, Института металлургии и материаловедения им.А.А.Байкова РАН,

Московского государственного университета им. М.В. Ломоносова, Московского

государственного технического университета им.Н.Э. Баумана, Московского

государственного института стали и сплавов (технологического университета), МАТИ –

российского государственного технологического университета им.К.Э. Циолковского,

Российского химико-технологического университета им. Д.И. Менделеева, Научного центра

порошкового материаловедения, а также других предприятий, вузов и организаций.
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Вести из ВолгГТУ  

Найди свое место  среди лучших!

С 19 по 28 июля на Селигере проходила третья смена Всероссийского молодежного

инновационного форума, объединившая три направления: «Технологию добра», «Лидерство»

и «Православие».

Среди участников форума была и студентка нашего вуза Екатерина Казина со своим уже

действующим волонтерским проектом. Всего же Волгоград представляли 25 студентов из

разных вузов.

Социальное проектирование, мировой опыт добровольческой деятельности, Россия и

современный мир, фандрайзинг – это далеко не все, что ребята смогли узнать за восемь дней.

Студенческий форум посетили министр внутренних дел РФ Р.Г. Нургалиев, первый зам.

руководителя администрации Президента РФ В.Ю. Сурков, президент Ингушетии, герой

России Ю.Б. Евкуров, зам. Председателя Госдумы, лидер ЛДПР В.В. Жириновский и др.

В торжественном закрытии форума  участвовали известные группы «Смысловые

галлюцинации» и «Несчастный случай». А в полночь небо над озером озарил великолепный

фейерверк.

Навстречу Универсиаде-2013

С 23 по 28 июня в Казани проходил Молодежный волонтерский лагерь «Навстречу

Универсиаде-2013».

В работе этого молодежного форума приняли участие и студенты политеха: Екатерина

Казина, Екатерина Трещева, Светлана Быкова, Ульяна Чичерова (ФЭУ), Алина Шипицына

(МСФ) и Надежда Дурина (ФТКМ). Всего же заявки на участие в лагере подали более 200

ребят из 43 субъектов Российской Федерации, стран СНГ и Европы.

Ребятам рассказали об истории Олимпийских, Паралимпийских и Всемирных студенческих

спортивных игр, об их организаторах и функциях национальных комитетов; был проведен

семинар, в ходе которого участники узнали об организации волонтерской деятельности и

функциях спортивных волонтеров, а также об особенностях работы волонтеров на

Паралимпиаде. Для участников была организована работа шести мастерских: «Привлечение

зрителей на спортивные соревнования», «Привлечение молодежи к волонтерству», «Методы

мотивации волонтеров, работающих на спортивных мероприятиях», «Пропаганда

волонтерской идеи», «Адаптация иногороднихиностранных волонтеров к работе на

Универсиаде», «Разработка интернет-площадки для волонтеров Универсиады». 
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Вести из вузов 

Собравшие лучших абитуриентов

Новосибирский государственный техуниверситет занял 9 место в рейтинге технических

вузов России, абитуриенты которых имеют наибольший средний балл по ЕГЭ.

2 сентября были опубликованы результаты мониторинга государственных вузов России по

уровню школьной подготовки абитуриентов, зачисленных по результатам ЕГЭ. В выборку

вошло 506 вузов страны.

По результатам мониторинга НГТУ вошел в число 25 технических вузов России, абитуриенты

которых имеют наибольший средний балл по ЕГЭ, и занял 9-е место в этой группе (со

средним баллом – 68,3).

Перепись растений

Ботанический сад Челябинского государственного университета  провел свою «перепись

населения», а списки всех имеющихся в коллекции растений открытого грунта

опубликованы в каталоге.

В опубликованный каталог вошли списки коллекций древесных и полудревесных растений,

список коллекций травянистых и многолетних растений, редких и исчезающих видов

сосудистых растений, перечень видов Красной книги Челябинской области, объектов

растительного мира, занесенных в Красную книгу РФ, культивируемых в Ботаническом саду

ЧелГУ и список коллекции вегетативных и генеративных частей сосудистых растений – в

целом более 1200 наименований.

«Лингвистическое» лето

В последний месяц лета делегация школьников Оренбуржья во главе с начальником

управления довузовского образования Оренбургского государственного университета

Татьяной Носовой участвовала в Международном образовательном проекте «Каникулы с

«Альфа-Диалог».

Цель поездки – получить навыки разговорного английского. Занятия по английскому языку

строились в игровой форме и в ходе подготовки социальных проектов. Один из них – «Семья

моей мечты» – создание модели идеальной семьи. Во время работы над проектами

школьницы Оренбуржья брали интервью у местных жителей.

Это уже четвертая поездка оренбургских школьников в Швецию, которая состоялась по

приглашению Центра дополнительного образования «Альфа-Диалог» и кафедры

образовательных технологий и филологии Санкт-Петербургского государственного

педагогического университета им. А.И. Герцена.
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Восемь дней на Селигере

Своими впечатлениями делится участница молодежного форума

Еще в начале лета я и не планировала поездку на Селигер. Однако обстоятельства

сложились так, что буквально за 2 недели до начала 3-й смены, которая включала в себя

направление «Технология добра», я разместила на сайте свой проект и документы,

подтверждающие его реализацию (в этом году к рассмотрению принимались только

действующие проекты, а студенческий волонтерский отряд при психолого-социологической

службе нашего университета действует не первый год), получила приглашение и, оплатив

оргвзнос, отправилась на форум, который, благодаря бесконечному количеству рекламы и

сумасшедшей раскрутке, стал символом молодежной политики современной России.

Первый день – день приезда получился довольно сумбурным, чего и следовало ожидать.

23-часовой автобусный переезд, суматоха и очереди под палящим солнцем на КПП,

несколько предъявлений различных документов – и вот мы идем по территории лагеря к

своим палаткам. Надо заметить, что количество размещенных палаток, площадок, сцен,

шатров, да и сама территория лагеря поражают размахом. Отсутствие учебных занятий в

первый день дало возможность немного прийти в себя, собраться с мыслями, а также

осмотреть лагерь, чтобы хоть примерно запомнить расположение объектов как учебных, так

и развлекательных. Мы были рады и возможности после долгой дороги окунуться в

прохладную и приятно освежающую воду Селигера, и поиграть на пляже в волейбол, и

поучаствовать в различных развлекательных мероприятиях.

Вечерние программы были настолько разнообразны, что кружилась голова… Танцевальные

площадки, настольные игры, массовый твистер на 20 человек и многое-многое другое!

Уставшие, но довольные, еще слегка покачиваясь после автобусного переезда, обсудив

новости дня, встретившись с представителем КДМ Волгоградской области, мы уснули.

В принципе, все следующие дни можно описать просто: подъем под гимн Российской

Федерации, утреннее построение, зарядка, завтрак, лекции или тренинги, обед, лекции,

ужин, свободное время, вечернее построение, вечерняя программа: от игры на гитаре до

интеллектуальных командных игр… Это просто описать перечислением, но вот рассказывать

об эмоциях можно бесконечно долго: лекции были разными как по информационному

наполнению, так и по форме и духу подачи материала. К огромному нашему удовольствию, в

основном были такие лекции, на которых мы сидели открыв рот и абсолютно искренне

аплодировали по окончании, расходиться и не хотелось.

Озарен был Селигер и не менее эмоциональными, как торжественными, так и не очень,

мероприятиями: днями рождениями (как теми, о которых объявляли на общих построениях

на весь лагерь, так и теми, которые мы отмечали скромно волгоградской делегацией), и,

безусловно, ставшими уже традиционными для Селигера свадьбами.
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Но, пожалуй, самым приятным для нас на форуме стало то, что волгоградская делегация

направления «Технология добра», состоящая из 25 человек, за это время очень сплотилась.

И здесь огромное спасибо я хочу сказать всем замечательным ребятам, которые на 10 дней

стали группой 156 ТД!

Екатерина Казина,

гр. МГ-6.
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Приятного аппетита!

Учеба учебой,  а обед по расписанию

С первого учебного дня все торговые точки столовой ВолгГТУ начали работу, а

буфет открылся еще раньше.

За лето заметно похорошела столовая, что на третьем этаже главного учебного корпуса. На

собственные средства столовой заменена линия раздачи, газовая плита, приобретены

подносы, новая никелированная посуда, исчезли старые алюминиевые приборы, появились

ножи, кухню от линии раздачи отгородят рольставни, из университетских средств выделена

необходимая сумма для замены настила полов.

По словам директора столовой Елены Викторовны Кириной, цены на продукцию останутся на

прошлогоднем уровне – в столовой полноценный обед обойдется от 40-50 рублей (в

зависимости от аппетита). В полтинник можно уложиться, купив салат из свежих помидоров

и огурцов с зеленью, щи из свежей капусты с цыплятами, тефтелю из говядины, хлеб

пшеничный и черный чай с сахаром. В буфете, где ассортимент шире и изысканнее,

пообедать можно за 90-100 рублей.

– На все продукты заключены контракты с поставщиками, – говорит Елена Викторовна, –

предложившими наименьшие цены, поэтому даже с гречкой у нас не будет проблем.

Сейчас, когда в разгаре урожайная пора, в университетской столовой в большом

ассортименте овощные блюда, а компот из свежих фруктов варят круглый год. В этом

учебном году, отметила Е.В. Кирина, в торговых точках появится больше кондитерских

глазированных изделий, которые пользуются хорошим спросом. Проявлена забота и о тех,

кто не успевает пообедать в столовой. Как и в прошлом году, в торговых точках будут

продаваться вторые блюда в одноразовых контейнерах.

Наш корр.
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Знай наших!

И снова мы – первые!

Вот и закончился очередной лагерный сезон и жаркое-жаркое лето, но вспоминать

лагерную жизнь политехники, наверняка, будут еще долго. Мне очень нравится

работать в спортивно-оздоровительном лагере нашего университета. Я получаю

большое удовлетворение оттого, что и отдыхающим здесь нравится, о чем можно

судить по их положительным отзывам.

В третьей смене кульминацией спортивной жизни стала спартакиада оздоровительных

лагерей волгоградских вузов: ВолГМУ, ВолгГАСУ, ВГПУ и ВолгГТУ, которая проводилась по

шести видам спорта. Соревнования проходили на базе спортлагеря педагогического

университета, но, несмотря на отсутствие родных стен, наша команда в очередной раз

заняла первое место! Хочется выразить благодарность всем, кто участвовал в этих

соревнованиях и пожелать дальнейших спортивных успехов.

Хочется поблагодарить также всех тех преподавателей, которые обеспечивали отдых, –

Е.Г.?Прыткову, С.В. Сурнину, А.А. Долгова, Е.В Николаева, Д.В. Решетова, а также бригаду

поваров за отменное меню и директора нашего лагеря Юрия Ивановича Ванюкова за его

способность удивлять отдыхающих, это его рук дело –  фонтан на центральной площади и

деревянная скульптура человека, который круглые сутки в дозоре.

До встречи в следующем году!

Н.В. Кузнецова, 

зам. начальника 

спортивно-оздоровительного лагеря ВолгГТУ. 
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